

有年小だより 【校訓】ほがらか はつらつ すこやか **赤穂市立有年小学校**
本校の卒業生が名付けたはばタン
〒678-1186 赤穂市西有年2853番地
TEL 0791-49-2081
発行者 江尻裕亮



充実した2学期を終えることができました



本日、第2学期の終業式を行いました。

2学期の授業日数は78日でした。今年は夏季休業日がお盆の9日間だけでした。子供たちは6月の学校再開から約7ヶ月間学校に通い続けたこととなります。よくがんばりました。毎朝の登校前の検温等、ご家庭のご協力もありがとうございました。

2学期は、新型コロナウイルス感染予防を常に念頭に置きながら、その条件下でいかに教育活動を充実させるかということに心を砕いてきました。状況を受け入れ、「できない理由ではなく、できる方法を考えよう」をモットーに全職員で知恵を絞りました。方法を工夫しながらさまざまな活動を行い、日々の学習指導を中心に教育の充実を図ってきました。

いわゆる「3密回避」については、本校の学校規模のメリットを最大限に生かし、子供たちにコロナ禍のいろいろな制約の中にあっても、学ぶべきことはきちんと学ばせ、体験すべきことはきちんと体験させることができました。その陰には、いつも保護者・地域の皆様から力強いご支援を賜りました。本当にありがとうございました。



東有年老人会の皆様の37年間の 見守り活動に心から感謝いたします



東有年老人会（福寿会）の皆様が、暑い日も寒い日も毎日子供たちの下校に付き添ってくださっています。この活動は、第27代校長・塩田甚三先生からの依頼がきっかけで、今から37年前の昭和58年（1983年）に本格的に始まったそうです。学校が現在地に移転した頃から続けていただいていることとなります。

この37年間、交通事故や不審者による被害など、さまざまな危険から守っていただき、子供たちは安心して毎日学校に通うことができます。本当にありがとうございます。子供たちや保護者の皆様とともに、心から感謝いたします。

このたび、その活動を兵庫県知事から顕彰され、「ひょうご県民ボランティア活動賞」を受賞されました。子供たちにも紹介し、代表児童からお礼とお祝いの言葉を述べさせていただきました。



福寿会の皆様に感謝

ひょうご県民ボランティア活動賞 おめでとうございます

感染予防のため、工夫しながら教育活動を進めました

- 12月2日（水）、例年の校内音楽会に代わり、児童だけの音楽集会を行いました。合唱・合奏ともに、平素から「やわらかい音の響き」を大切にしていることがよくわかりました。やわらかい音は、お互いに重なり合うと豊かに響き合い、空間を動かし、心を動かす力を持っています。室内楽を聴いているような温かい雰囲気の中、子供たちの心が豊かに響き合った、すてきな集会となりました。



仕切りを立てて合奏しています

【合唱】（マスク着用・オンライン視聴）	【合奏】（マスク着用・楽器消毒・仕切りごし相互鑑賞）
1・2年 おもちのチャチャチャ	1・2年 きらきら星タンギング変奏曲
3・4年 チャレンジ！	3・4年 スーパーカリフラジリスティックエキスピアドーシャス
5・6年 いのちの歌	5・6年 アフリカン シンフォニー

- 12月9日（水）から、例年の業間マラソン（GM）に代わり、業間縄跳び（GN）が始まりました。マラソンは呼吸が激しくなり追いつく時に密接になることから当分の間見合わせることにし、3学期に再検討します。十分な間隔をとりながらその場で一定時間縄を跳び続けることで体力づくりと感染予防の両立を図っています。



軽快に跳んでいます

- 12月10日（木）、例年の健康フォーラムに代わり、児童だけで学校歯科医の内田学先生から歯や口の健康について講話をお聞きしました。運動健康委員会の児童の発表に続き、内田先生から歯みがきの大切さや正しい磨き方についてくわしくお話しいただきました。鏡を見ながら磨くことが特に大切だそうです。



内田先生のお話にうなずきながら

ご家庭のご協力をよろしくお願いします。



6年生が子ども忠臣蔵検定をがんばりました



12月1日（火）、6年生は子ども忠臣蔵検定を受検しました。

本校の6年生は1年生から積み上げてきた義士学習の成果を発揮し、毎年全員が合格しています。今年は全員が満点をとりました。

<下級生のあこがれの的、6年生>

2学期には、下級生が6年生の授業の様子を次々に参観に行きました。6年生は、お互いを大切にしながら発表をつなぎ合い、考えを深めて学び合っていました。最高学年の「学ぶ姿」に下級生は感動し、あこがれと尊敬の気持ちを一層強めました。



放課後子ども教室に

サンタさんが！

みんな大喜びでした

12月16日（水） サフライス

西有年・米家邦洋さん

※ 本号タイトルのはばタンは、感謝して1年を終える「ハートフルはばタン」です。



～ 来年は丑年です。保護者・地域の皆様、よい年をお迎えください。～